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记者随机采访了小区的市民及沿街商

户
!

人们对垃圾处理费的征收有着大体相似

的看法
!

多数市民对此项收费表示理解
!

认

为处理垃圾是人们生活中的大事
!

适当收取

一定的费用是应该的
"

但居民在表示愿意交

费的同时
!

大都希望在征收生活垃圾处理费

以后
!

相关部门能在生活垃圾收集
#

清运
#

处理等方面
!

比以前做得更好些
#

更到位

些
"

由于生活垃圾处理费是一种新生事物
!

尽管相关征收单位在征收之前对征收生活垃

圾处理费的标准
#

意义等进行了宣传
!

但仍

有一些市民对此项收费政策一知半解
"

此次我市征收的垃圾处理费
!

包括三项

工作内容的费用
!

即垃圾的清扫
#

清运
#

处

理
!

与以往的卫生费及卫生有偿服务费有很

大区别
!

新增加了垃圾清运至垃圾场后的无

害化处理费用
"

但记者在采访中发现
!

由于

长期以来市民只看见了保洁人员对身边的垃

圾进行简单的清扫
#

收集
!

对此次征收的垃

圾处理费没有一个完整的认识
!

仍把其看成

是单独的垃圾清运费
!

简单地认为是卫生费

增加了
"

还有一些市民由于对垃圾的无害化处理

不了解
!

对开征也提出了异议
"

家住华夏小

区的李大妈认为
!

处理垃圾是政府应尽的责

任
!

本来就该政府出钱
!

现在摊到市民头上

不合理
"

她还说
!

以前交给小区的卫生费
!

清洁工到每户门前来打扫
!

大家都交得服

气
"

现在交的垃圾处理费都不知道用在哪儿

了
!

自然也就不想交了
"

记者在采访部分出租车司机时发现
!

司

机朋友虽对我市开始征收生活垃圾处理费有

所耳闻
!

但对向客货运输车辆开征并不知

晓
"

当记者将文件规定的相关条款介绍给他

们时
!

他们颇为关心
!

并表示
!

因为以前从

未征收过这项费用
!

需要了解具体的情况后

交纳
"

这种对政策的误解
#

不理解现象势必会

给开征工作增加难度
"
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生活垃圾处理收费是新生事物
!

社会各

方面都需要经历了解
#

理解
#

支持的过程
"

在此之前
!

生活垃圾处理都是由政府财政负

担
!

人们的思想意识中已习惯于享受免费的

服务
!

加之我市的垃圾处理是环卫作业体系

中收集
#

运输
#

处理三大环节的终端
!

人们

并未接受直接的
#

具体的服务
!

所以垃圾处

理工作的好坏
#

处理质量的高低给人们的感

觉是对自身的工作
#

生活环境影响并不大
!

造成交费意识较差
"

在这种情况下
!

加强征

收方面的宣传
!

使企事业单位和广大市民树

立
$

环境消费
%

意识
!

对环境保护履行应尽

的责任和义务
!

最终达到人人自觉交费支持

环保建设
"
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据市发改委相关同志介绍
!

含有卫生费

&

保洁费
'

的物业费中有一部分与垃圾处理

费重叠
!

物业公司在收取物业费时应扣除这

部分费用
!

再按规定征收垃圾处理费
"

但我市小区的物业管理情况比较复杂
!

一些小区的物业费并未标明所包含的卫生费

&

保洁费
'

的金额
!

还有一些小区是由业主

自行管理
!

管理更是粗放
"

企业职工杨先生

说
!

他所住的小区是业主们自己管理的
!

每

月每户要向业主委员会交纳
!"

元的物业管

理费
!

但这
!"

元中有多少钱是卫生费
!

或

者哪些是卫生费中的清扫费
#

清运费
!

他一

点儿也不明白!

而业主委员会也表示费用就

那么多
!

分不清楚
"

对于此类问题
!

许多市

民产生了疑问
!

到底该怎么交
!

市民心中并

不明白
"

很多市民希望收取物业管理费的机

构能将卫生费
&

保洁费
'

从物业费中单列出

来
!

这样市民才能按规定交纳垃圾处理费
"

对于卫生费的取消
!

一些社区的工作人

员也表示了自己的担忧
!

山城区红旗街办事

处的孙主任告诉记者
!

他们在三四个月以前

已经按每户每月
#

元钱把全年的卫生有偿服

务费收过了
!

现在如果再让居民补交的话
!

那是难上加难
"

再说
!

有些小区居民都是采

用自己管理的方式
!

自己收费请人进行小区

的垃圾清扫
#

收集工作
"

现在每户每月按
$

元钱收取卫生有偿服务费
!

办事处已经很难

找到保洁员了
!

如果新政策执行后
!

居民每

户每月按
%

元钱交费
!

其中
%&!

用于辖区生

活垃圾的清扫保洁
#

垃圾收集和运至中转站

等工作的费用支出
!

再除去
"'

的代征费用
!

拨给小区的仅剩
("!

的费用
!

即平均每户每

月只有
)*%

元用于小区的清扫
#

清运等
"

这

与以往的卫生有偿服务费
#

卫生费比起来
!

反而更少了
!

因此
!

取消以往的收费小区的

卫生可能会受到影响
"

另外
!

一些居委会的工作人员还提到
!

文件中规定
!

对困难企业和困难职工可适当

减免城市生活垃圾处理费
!

可是困难企业和

困难职工的标准很难确定
"

一旦一栋楼里有

一户根据这一规定钻了空子
!

大家也就跟着

不交了
"

他们建议
!

对于困难企业和困难职

工的认定
!

应该有一套可实际操作的明确标

准
"
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拒绝交费行为对收费工作负面影响极

大
!

几户居民的拒交现象就可能造成整单

元
#

整栋楼甚至整个小区集体拒绝交费
"

尽

管有相关政策规定可进行处罚或申请法院强

制执行
!

但真正实行起来并不容易
"

所以应

该充分考虑各种可能出现的情况
!

有针对性

地明确具体的征收细则
!

明确各种情况的处

理方式
!

并根据实际情况及时制定配套措

施
!

使之更科学更具有可操作性
!

最大限度

地避免因为个别人钻空子或曲解政策拒交所

产生的连锁反应
!

同时坚决避免诸如卫生

费
#

垃圾处理费等重复收费现象的发生
"
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今年
+

月我国开始实行的
(

城市生活垃

圾管理办法
)

规定
!

单位和个人均应按规定

交纳城市生活垃圾处理费
!

否则将由政府建

设
&

环境卫生
'

主管部门责令限期改正
!

逾

期不改正的
!

对单位可处以应交处理费
(

倍

以下且不超过
"

万元的罚款
!

对个人可处以

应交处理费
(

倍以下且不超过
!&&&

元的罚

款
"

我市征收办法中也规定
*

对拒不按期或

不足额交纳城市生活垃圾处理费的单位和个

人
!

由市建设局申请人民法院强制执行
"

对此规定各环卫处的工作人员表示
!

在

真正执行时有一定难度
"

开发区环卫处的王

队长告诉记者
!

自
$&&!

年开始就停止了对

新区临街门店收取任何卫生费
!

现在一下子

让其交纳生活垃圾处理费
!

尽管店主大都表

示理解这一收费项目
!

但是让他们从自己的

腰包里掏钱
!

自然不太乐意
"

但是这是一个

观念转变的过程
!

不是一朝一夕就能完成的

工作
!

需要投入大量的人力和时间去进行
"

如果按规定强行处罚征收
!

虽然可能会收到

短期的效果
!

但也许会带来一定的负面影

响
"

他们更希望征收对象能充分明白开征生

活垃圾处理费对生活及整个城市环境的意

义
!

认识这一收费项目的重要性
"

现各代征部门已要求征收人员文明征

收
!

上门收费时要挂牌上岗
!

出示由省发改

委印发的
$

河南省行政事业性收费执收公务

证
%!

并出具河南省行政事业性收费专用票

据
"
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有关人士希望代征单位在征收初期以宣

传
#

教育为主
!

对拒交情节恶劣的也要采取

处罚措施
"

因为最终目的不是罚款
!

而是使

整个社会树立环保意识
!

自觉维护我们的环

境
! $

以罚代教
%

是达不到这个目的的
"

我们不难发现
!

虽然具体的征收方式
#

措施还有待完善
!

但市民的交费意识是征收

顺利与否的关键
"

我市已经拥有了
$

中国优

秀旅游城市
%

和
$

中国特色魅力城市
$&&

强
%

两块
$

金字招牌
%!

今年我们又开始了

$

四城联创
%

活动
"

可以说
!

良好的城市环

境
#

市民的文明素质是我们的重要资本
!

而

垃圾处理费能否顺利征收
!

将体现一个城市

居民的环保意识
!

也考验着我们每一位市民

的文明素质
"

,

月
$+

日
!

记者采访市发改委有关负责

人时获悉
!

近期我市将组织相关单位共同商

讨和解决在征收过程中出现的种种问题
!

以

使这一政策能顺利实施下去
"


